

Jueves 30 de Octubre del 2008

Última modificación 30.10.2008

El Financiero Prevé el banco central un magro crecimiento para 2009 (Marcela Ojeda Castilla) El Banco de México (Banxico) ajustó su expectativa de crecimiento económico para el cierre de año, de rangos de entre 2.25 y 2.75 por ciento, a 2.0 por ciento, en línea con la estimación de la Secretaría de Hacienda. Sin embargo, para 2009 previó que el Producto Interno Bruto (PIB) crecerá entre 0.5 y 1.5 por ciento, 0.3 puntos por abajo de la expectativa oficial, de 1.8 por ciento. "El rango es más alto por el grado de incertidumbre que hay. Normalmente dábamos rangos de medio punto porcentual", precisó el gobernador del Banxico, Guillermo Ortiz, en conferencia de prensa para dar a conocer el Informe Trimestral de Inflación, correspondiente a julio-septiembre Se relajan las presiones para el mercado financiero mexicano (Clara Zepeda Hurtado) Mientras que Wall Street tomó con cautela el descenso de la tasa de referencia de la Reserva Federal, al cerrar ayer sin una dirección clara, la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) avanzó 2.82 por ciento, impulsada por el anuncio de la línea de préstamo temporal por 30 mil millones de dólares, acordado entre el Banco de México y la Fed, para mejorar la liquidez en los mercados globales. Asimismo, el diferencial entre las tasas de interés de referencia de México y Estados Unidos se elevó ayer a un máximo de 725 puntos base en favor de nuestro país, lo que permitió que el peso mexicano continuara recuperándose ante el dólar y romper la barrera psicológica de las 13 unidades, al cerrar en los 12.9600 pesos por dólar. Lanza el FMI un programa de ayuda para emergentes (Eduardo Jardón) El Fondo Monetario Internacional (FMI) anunció ayer la creación de un programa, mediante el que se otorgará financiamiento a países emergentes que presenten problemas de liquidez en los mercados mundiales de capital. Denominado Servicio de Liquidez de Corto Plazo (SLC, por sus siglas en inglés), este esquema permitiría a México acceder a unos 24 mil 400 millones de dólares, de acuerdo con los cierres del tipo de cambio del miércoles. En un comunicado, el organismo internacional detalló que esta medida estará disponible para países que presenten un marco macroeconómico saludable y les permitirá acceder a crédito de manera rápida y sin las condiciones habituales que impone. Crisis en EU acelera la caída en las remesas Eduardo Jardón El envío de remesas a México aceleró su caída durante el tercer trimestre del año. Entre julio y septiembre de 2008 ingresaron al país por este concepto cinco mil 925 millones de dólares, cifra 6.5 inferior a la que se registró en el mismo periodo del año anterior. Lo anterior significa el mayor descenso en poco más de 12 años, desde que hay cifras disponibles en el Banco de México. La autoridad monetaria atribuye a diversos factores la baja en los recursos que envían los connacionales desde el exterior. Pierden las Afore más de 53 mil mdp por crisis: Consar Pablo Chávez Meza De diciembre del año pasado al 15 de octubre de éste, las 18 Administradoras de Fondos para el Retiro (Afore) han reportado una minusvalía de poco más de 53 mil millones de pesos, reconoció el presidente de la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar), Moisés Schwartz Rosenthal. Durante su comparecencia con los integrantes de la Comisión de Seguridad Social de la Cámara de Diputados, el funcionario federal sostuvo que pese a estos resultados, los recursos administrados de los trabajadores por parte de las Afore reportarán plusvalías en el largo plazo. Afirmó que lo ocurrido en los mercados internacionales ha repercutido en las ganancias de los recursos de los trabajadores, debido a que se ha invertido en renta variable, nacional y extranjera; pero puntualizó que lo más importante ha sido el valor de la renta fija -bonos gubernamentales-, y es ahí donde las Afore tienen mayores inversiones. Cambios legales, respiro para Pemex Esther Arzate A dos días de aprobada la reforma energética, la secretaria de Energía, Georgina Kessel, fue clara: los cambios a la legislación permitirán a Petróleos Mexicanos (Pemex) aumentar las reservas de hidrocarburos y revertir la tendencia negativa que prevalece en la producción y exportación de petróleo, pero no garantizarán la eliminación de las importaciones durante los próximos 20 años, debido a que el Congreso de la Unión no avaló la participación del capital privado en el área de refinación. También rechazó de manera tajante la posibilidad de que México se convierta en el mediano plazo en un importador de petróleo, pero admitió que -desafortunadamente- existe el riesgo de que en uno o dos años la balanza comercial de energéticos sea deficitaria porque importamos más gasolinas, diesel, gas licuado de petróleo, gas natural y petroquímicos de los que exportamos. México podría crecer menos de 1.0% en 2009: Luis Foncerrada Isabel Becerril Si se profundiza la recesión en Estados Unidos y su tasa de crecimiento fuera negativa, en 2009 la economía mexicana podría avanzar menos de 1.0 por ciento, advirtió Luis Foncerrada Pascal, director general del Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP). Fuera de tal escenario, las estimaciones del CEESP apuntan a que el próximo año el Producto Interno Bruto (PIB) podría incrementarse entre 1.0 y 2.0 por ciento, la inflación se ubicaría en 5.0 por ciento, el tipo de cambio en 12 pesos por dólar y se generarían 300 mil empleos. Para Foncerrada, la crisis por la que atraviesa Estados Unidos durará cuando mucho tres trimestres, porque hablar de ocho es excesivo. México importa más de 35% de los alimentos Héctor A. Chávez Maya / enviado TEXCOCO, México, 29 de octubre.- A fin de buscar el consenso de diferentes programas y grupos de investigación en torno a qué hacer frente a la apremiante agudización de la problemática del campo, legisladores, organizaciones de productores e investigadores de la Universidad de Chapingo instalaron los trabajos del Centro de Investigación Interdisciplinaria para el Desarrollo Rural Integral (CIIDRI). Coincidieron en que la situación de la crisis financiera ya repercute en el país, particularmente en el sector rural, a pesar de que el gobierno federal afirma que México está blindado para resistir los efectos del exterior. En el acto, encabezado por el presidente del Grupo de Trabajo para la Reforma Integral del Campo Mexicano, Heladio Ramírez López, el director del CIIDRI, Manuel Ángel Gómez Cruz, destacó que la investigación económica y tecnológica requiere la creación de nuevos organismos que articulen, potencien y complementen los esfuerzos para mejorar el proceso productivo rural. Fuerte desaceleración en la actividad económica Arturo Robles La actividad económica del país observó en agosto una contracción anual de 0.3 por ciento, su primer retroceso para un mes similar desde 2003, revelan cifras del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). El menor impulso de la economía, medido a través del Indicador Global de la Actividad Económica (IGAE), muestra que el resultado fue inferior al consenso del mercado, que estimaba un avance de alrededor de 1.0 por ciento, aunque después de las correcciones a la baja en el crecimiento por parte del Banco de México, algunos grupos financieros también redujeron sus pronósticos. Lo anterior significa que la economía se desaceleró más de lo esperado y

las expectativas de que mantenga un menor impulso para el fin de año se fortalecen con los datos ajustados por estacionalidad Resurge el FMI como agente financiero estabilizador; inician naciones emergentes cartas de intención

Rocío Martínez Ante la profundización de la crisis financiera mundial, agudizada en el último mes, algunos países emergentes han empezado a mostrar señales de choques exógenos en el balance de sus cuentas, situación que hace resurgir las cartas de intención que comprometen a los países prestatarios ante el Fondo Monetario Internacional (FMI). Desde el inicio de octubre, esta institución financiera ha realizado negociaciones con países emergentes para abastecerlos de recursos ante la agudización de la crisis, que puede convertirse en un peligro por el bajo monto de reservas internacionales que poseen. De acuerdo con información del organismo, se observa que hasta agosto pasado, las reservas internacionales en Islandia apenas sumaron un monto por tres mil 703 millones de dólares, mientras que en Paquistán el saldo se colocó en cinco mil 700 millones de dólares. El Reforma Ve Pemex más reservas con reforma Alma Hernández Ciudad de México (30 octubre 2008).- El director de Pemex Exportación y Producción, Carlos Morales Gil, declaró que los nuevos esquemas de contratación que se incluyen en la reforma energética permitirán a la empresa acelerar el desarrollo de reservas en aguas profundas. Durante una conferencia telefónica con inversionistas aseguró que los nuevos esquemas de contratación permitirán incrementar la capacidad de ejecución en aguas profundas y "vamos a poder llevar a cabo los trabajos de exploración de una manera más rápida y también desarrollar las reservas que se descubran en la región de una manera más rápida". Destacó que otro de los beneficios que tendrán con los cambios es la diferenciación en los costos de deducibilidad para el desarrollo de campos de difícil acceso como Chicontepec y aguas profundas, porque se están tomando en cuenta los mayores costos de inversión. Se dispara BMV hasta 5% en apertura Sandra Reyes Ciudad de México (30 octubre 2008).- La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) se dispara hasta un 5 por ciento en sus primeras operaciones, impulsada por las medidas anunciadas por bancos centrales para mejorar la liquidez de los mercados, lo que aminoraba la aversión al riesgo. La Reserva Federal de Estados Unidos bajó su tasa de interés referencial en medio punto porcentual, a un 1 por ciento, y estableció con el banco central de México una línea de swaps cambiarios por 30 mil millones de dólares. En México, el Índice de Precios y Cotizaciones (IPyC) se ubica en niveles de 20 mil 115.31 unidades, un repunte de 5.01 por ciento, es decir 960.06 unidades. Las bolsas estadounidenses registran un comportamiento positivo. El índice Dow Jones registra un alza de un 1.35 por ciento, y el Nasdaq gana 1.45 por ciento. Ven ineficiencias en mercado laboral Arturo Rivero Ciudad de México (30 octubre 2008).- El mercado laboral mexicano es más ineficiente para generar empleos que Chile, Brasil, El Salvador, Costa Rica, Honduras y otros países latinos. De acuerdo con el ranking de competitividad del Foro Económico Mundial (WEF, por sus siglas en inglés), el País ocupa la posición 110 entre 134 economías en eficiencia del mercado laboral y está por debajo de algunos países africanos como Zambia y Uganda. México ha empeorado en el ranking ya que el año pasado estaba en el lugar 92, de acuerdo con los últimos reportes. Baja Banxico previsión a 0.5% en PIB Dayna Meré Ciudad de México (30 octubre 2008).- Guillermo Ortiz, Gobernador del Banco de México (Banxico), pronosticó para el próximo año un crecimiento económico que en su límite bajo sería de apenas 0.5 por ciento, poco más de la cuarta parte del 1.8 por ciento previsto por el Gobierno federal. "Es evidente que estamos reduciendo la estimación de crecimiento no por falta de confianza en las medidas fiscales que anuncia la Secretaría de Hacienda, sino porque los pronósticos de crecimiento para la economía mundial han sufrido un decenso importante, particularmente aquellas que corresponden a nuestro principal socio comercial, que es Estados Unidos", explicó. Cotiza dólar menudeo a 13.03 pesos venta Sandra Reyes Ciudad de México (30 octubre 2008).- En las primeras operaciones, el dólar extiende los descensos iniciados desde hace cinco sesiones tras una serie de medidas anunciadas por el Gobierno mexicano y un recorte de tasas de la Reserva Federal (Fed) de Estados Unidos y la expectativa de que más bancos centrales también bajen las tasas. La moneda estadounidense se cotiza abajo de 13 pesos en su cotización interbancaria. En la apertura, el dólar interbancario Spot inició sus operaciones en 12.78 pesos a la compra y 12.85 pesos a la venta, 5 centavos menos respecto al cierre anterior. El tipo de cambio se cotiza en 12.53 pesos a la compra y 13.03 pesos a la venta, un retroceso de 7 centavos respecto al cierre anterior, de acuerdo a las ventanillas de Banamex. Muestran Bolsas mundiales optimismo Londres, Inglaterra (30 octubre 2008).- Los mercados financieros asiáticos vivieron una nueva jornada de euforia y los europeos abrieron con alzas, tras la decisión de la Reserva Federal de Estados Unidos (Fed) de recortar su tasa de interés y de abrir líneas de crédito a países emergentes, entre ellos Brasil y México. Las principales bolsas europeas abrieron con alzas que llegaron a 1.78 por ciento en Frankfurt, 0.67 por ciento en Londres, 1.72 por ciento en Madrid y 2.34 por ciento en París, aunque esta plaza perdió en la mañana todo su avance. El miércoles, hubo incrementos espectaculares en París (+9.23 por ciento), Londres (+8.05 por ciento) y Madrid (+9.42 por ciento). Consideran limitada reforma de Pemex Alma Hernández Ciudad de México (30 octubre 2008).- La reforma energética es insuficiente para resolver los problemas pendientes que tiene Petróleos Mexicanos (Pemex), como la reducción gradual de reservas petroleras y de incentivos para la exploración y explotación de yacimientos en tierra, aguas profundas y someras, detalla una evaluación del Centro de Estudios Espinosa Yglesias. El documento en el que participaron una docena de especialistas, sin embargo, reconoce el pacto político alcanzado, pero critica que el desgaste y la polarización social que provocó. "En opinión del CEEY nuestros legisladores nos han quedado a deber. Los dictámenes que hoy tenemos en nuestras manos son un producto insuficiente para resolver los problemas. Hemos encontrado una reforma que, lamentablemente se queda corta con relación a los problemas que enfrenta el País", detalla el estudio. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/primera/31880.html> Ortiz ajusta tasa de PIB a la baja José Manuel Arteaga El Banco de México presentó para 2009 un panorama diferente al dibujado por la Secretaría de Hacienda. En el mejor escenario del banco central, el máximo crecimiento económico al que puede aspirar el país es de 1.5%, cifra por debajo de la estimación oficial de 1.8% para el próximo año. "Sin duda, vamos a tener un menor crecimiento económico, habrá menores empleos y el sector informal tendrá que absorber el exceso de mano de obra", dijo el gobernador del Banco, Guillermo Ortiz, al presentar el reporte sobre inflación correspondiente al tercer trimestre de 2008. Afirmó que la creación de empleos llegaría a 250 mil plazas. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/67370.html> Mal futuro en empleo José Manuel

Arteaga La economía mexicana presentará, en 2009, una panorama sombrío en generación de empleos y crecimiento. El gobernador del Banco de México, Guillermo Ortiz, informó que en el peor escenario, la economía mexicana crecerá 0.5%, con lo cual se generarían sólo 150 mil fuentes de trabajo. En el mejor escenario, el Producto Interno Bruto (PIB) de México crecerá 1.5% el próximo año, con una generación de 250 mil nuevos trabajos, explicó Ortiz al presentar el Informe sobre Inflación correspondiente al mes de julio-septiembre de 2008. “Sin duda, si vamos a tener un menor crecimiento económico, habrá menores empleos y esto va a influir en que el sector informal tenga que absorber el exceso de mano de obra”, señaló. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/67371.html>

Ofrece la Fed liquidez al Banco de México José Arteaga y Ricardo Jiménez El Banco de México y la Reserva Federal de Estados Unidos acordaron poner en marcha mecanismos recíprocos y temporales para el intercambio de divisas, hasta por 30 mil millones de dólares. La medida busca promover la liquidez en dólares a las instituciones financieras en México, informó el gobernador de Banxico, Guillermo Ortiz Martínez. Sin embargo, aclaró: “Son mecanismos que incrementan la flexibilidad del banco central, pero hasta ahora en México no hemos tenido problemas de fondeo bancario ni en pesos ni en dólares”. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/67379.html>

Toma precauciones el sector financiero Romina Román Pineda Las autoridades instrumentarán y reforzarán mecanismos preventivos en el sector financiero para combatir posibles riesgos. El Instituto de Protección al Ahorro Bancario (IPAB) presentó una propuesta para obligar a los bancos a clasificar información relativa a las operaciones garantizadas con proyecciones a futuro. En la actualidad, los sistemas automatizados de procesamiento y conservación de datos de los intermediarios deben permitir el cálculo del saldo de las cuentas de los contratos que están garantizados en caso de que un banco quiebre. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/67383.html>

Precio del crudo toca fondo El precio internacional del petróleo previsiblemente habría llegado a su nivel “ piso”, es decir, en el corto plazo difícilmente bajaría de 50 dólares por barril por la continuación de la demanda de los países como India y China, dijo Alberto Delezé, gerente de ventas de Fondos Schroders México. El experto señaló que Schroders está lanzando un fondo de inversión cuya composición es mediante instrumentos financieros relacionados con materias primas. (Ricardo Jiménez) <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/67385.html>

Cotiza dólar de EU por abajo de los 13 pesos Ricardo Jiménez El peso mexicano nuevamente recuperó terreno frente a la divisa estadounidense, luego de que la Reserva Federal (Fed) tomará la decisión de bajar la tasa de interés de los fondos federales en 0.50 puntos porcentuales, para ubicarla en 1.0%, nivel que no se observa desde la anterior crisis de Estados Unidos, donde Alan Greenspan las llevó a ese nivel para reactivar la economía estadounidense. En ese sentido, la moneda estadounidense finalizó en un precio de 12.960 pesos, lo que comparado con las últimas operaciones de la jornada previa (13.0250 pesos) representó una apreciación de 6.50 centavos, equivalente a 0.55%, aunque cabe destacar que alcanzó un nivel mínimo de 12.8950 pesos. El Economista <http://eleconomista.com.mx/finanzas/2008/10/30/3339/medidas-para-inyectar-liquidez-impulsan-a-la-bmv>

Medidas para inyectar liquidez impulsan a la BMV La BMV subía 5.36%, impulsada por medidas anunciadas por bancos centrales de casi todo el mundo en busca de aliviar la crisis crediticia, que aminoraban la aversión al riesgo. La Bolsa mexicana subía el jueves 5.36%, impulsada por medidas anunciadas por bancos centrales de casi todo el mundo en busca de aliviar la crisis crediticia, que aminoraban la aversión al riesgo. El índice líder de la bolsa mexicana, el IPC, ganaba 1,029.36 puntos, a 20,186.53 unidades. “Se mantiene reacción alcista en mercados asiáticos, europeos y nosotros (México) ante el recorte en la tasa referencial en Estados Unidos y otros países”, comentó Jaime Ascencio, analista de Actinver operadora de Fondos. <http://eleconomista.com.mx/finanzas/2008/10/30/3323/fmi-impulsa-nueva-estrategia-de-regulacion-global/FMI> impulsa nueva “estrategia de regulación global”

París.- El Fondo Monetario Internacional propondrá una nueva estrategia de regulación en el encuentro que mantendrá el próximo mes el Grupo de los 20 países desarrollados y en vías de desarrollo por la crisis financiera, de acuerdo con un reporte publicado el jueves en la prensa francesa. “En el G-20 propondré un plan para un nuevo gobierno o una “estrategia de regulación global” basada en cinco principios”, dijo el director gerente del FMI, Dominique Strauss-Kahn, el jueves al periódico “Le Monde”. <http://eleconomista.com.mx/finanzas/2008/10/29/3320/peso-se-fortalece-ante-medidas-del-banxico-y-fed>

Peso se fortalece ante medidas del Banxico y Fed Además de las medidas tomadas por el Banxico para repuntar al peso, este miércoles la Fed ofreció al banco central intercambio de divisas, con lo que Banxico ya no tocará las reservas. El deslizamiento del peso no ha sido único, prácticamente todas las divisas, tanto de países emergentes como industrializados, han perdido terreno frente al dólar. La debilidad que el peso ha presentado en las últimas semanas ha orillado al Banco de México a tomar varias medidas en busca de estabilizar el comportamiento de nuestra divisa. Se han buscado a los culpables de la abruta depreciación del peso, y a más de uno el recuerdo de 1994 le ha venido a la cabeza. <http://eleconomista.com.mx/finanzas/2008/10/29/3309/fed-aprueba-prestamo-a-mexico-por-us30000-millones>

Fed ofrece intercambio de divisas a México EU acordó cuatro líneas de crédito temporarias a bancos centrales, entre ellos el de México, sin embargo, su gobernador Guillermo Ortiz, aseguró que se abstendrán por el momento de hacer uso de los recursos. México, que sufre la falta de liquidez sembrada por la crisis financiera global, no planea usar por ahora una línea de intercambio de divisas (swap) de 30,000 millones de dólares ofrecida por la Reserva Federal de Estados Unidos, dijo el miércoles el banco central. La Fed estableció nuevas líneas de intercambio de divisas para México, Brasil, Corea del Sur y Singapur, ampliando su esfuerzo por inyectar dólares estadounidenses para llevar liquidez a los distintos mercados del mundo. <http://eleconomista.com.mx/finanzas/2008/08/12/1073/inflacion-amenaza-con-disparar-pobreza-extrema-en-mexico>

Inflación amenaza con disparar pobreza extrema en México: BID La inflación de alimentos podría multiplicar el porcentaje de la población mexicana que vive en estado de pobreza extrema de 20% a 27.6%, alerta el Banco Interamericano de Desarrollo (BID). Economistas del BID consideraron que las autoridades económicas del país tendrían que incrementar la producción agrícola y facilitar las condiciones para que los pobres mejoren sus ingresos, para evitar esta situación. En un análisis, la multilateral proyecta que el sector público tendría que redirigir 2% del PIB del gasto público para evitar la agudización de la pobreza por la emergencia alimentaria.

<http://eleconomista.com.mx/negocios/2008/10/29/2858/derivados-golpean-a-empresas-mexicanas> Derivados golpean a empresas mexicanas Controladora Comercial Mexicana fue la primera en destapar la válvula de presión al registrar pérdidas por US1,080 millones, con lo cual triplicó su deuda a más de US2,000 millones. Controladora Comercial Mexicana (CCM), Vitro, Gruma, Cementos Mexicanos (Cemex) y Alfa, han sido las empresas más golpeadas por su posición en instrumentos financieros de derivados. CCM fue la primera compañía que destapó la válvula de presión en el sector empresarial, al informar que sus contratos en derivados le generaron una pérdida por 1,080 millones de dólares, lo cual triplicó su deuda a poco más de 2,000 millones de billetes verdes. En su reporte operativo del tercer trimestre del año, la compañía dijo que durante el periodo la valuación de mercado (mark to market) de los derivados fue de 5,166 millones de pesos, cifra que resultó principalmente de la variación de tipo de cambio. La Jornada

<http://www.jornada.unam.mx/2008/10/30/index.php?section=economia&article=032n1eco> ONU: la fuerza laboral de 240 millones de migrantes puede estimular el crecimiento Manila, 29 de octubre. Los países afectados por la crisis financiera internacional deberían aprovechar la fuerza laboral de los 240 millones de trabajadores migrantes en el mundo para estimular el crecimiento, declaró el secretario general de la Organización de Naciones Unidas (ONU), Ban Ki-Moon. Advirtió, además, que si los gobiernos fracasan en la protección de los derechos de los 200 millones de migrantes que envían valiosas remesas a sus países de origen, la situación mundial será todavía más precaria. Ban Ki-Moon instó a los países desarrollados a no lanzar una ofensiva contra los trabajadores extranjeros, al argumentar que la movilidad laboral podría ser una herramienta para salvar a la economía global de la crisis.

<http://www.jornada.unam.mx/2008/10/30/index.php?section=economia&article=033n2eco> Sube la BMV 2.82%; el Dow Jones pierde 0.82 y el Nasdaq gana 0.47 Juan Antonio Zúñiga y Agencias La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) hilvanó su segunda alza consecutiva en medio de la caída bursátil mensual más profunda desde 1987, al cerrar sus operaciones con una elevación de 2.82 por ciento en su principal indicador, impulsada por alzas en las acciones de los corporativos estelares. En tanto la demanda de dólares en el mercado local menguó. El índice de precios y cotizaciones terminó en 19 mil 157.33 puntos, durante una sesión en la que se intercambiaron 414.7 millones de acciones, de las cuales 58 por ciento pudo venderse a un precio mayor al de la víspera, mientras 42 por ciento tuvo caída. La BMV levantó la suspensión de los títulos de Gruma, después de 10 días de no cotizar en el mercado accionario mexicano. Las acciones de la principal fabricante de harina de maíz en México, se desplomaron 59 por ciento en su precio, para cerrar en 5.85 pesos por título. <http://www.jornada.unam.mx/2008/10/30/index.php?section=economia&article=033n5eco> El petróleo mexicano llega a 54.04 dólares Nueva York. Los precios del petróleo se recuperaron en Nueva York y Londres, luego de cuatro sesiones consecutivas en baja, estimuladas por el alza de los mercados bursátiles mundiales. La mezcla mexicana ganó 4.38 dólares, para cerrar la sesión en 54.04 dólares. En el New York Mercantile Exchange, el barril de West Texas Intermediate terminó en 67.50, al repuntar 4.77 dólares y el Brent del mar del Norte se ubicó, con una ganancia de 5.18 dólares, en 65.47 dólares. La espectacular disparada de Wall Street y de los mercados asiáticos y europeos influyó en el impulso de las cotizaciones de los crudos referenciales, y se vieron sostenidos por una baja en los inventarios.

<http://www.jornada.unam.mx/2008/10/30/index.php?section=economia&article=034n2eco> Venezuela, segundo lugar mundial en reservas de petróleo Caracas, 29 de octubre. Las reservas petroleras probadas de Venezuela alcanzan actualmente los 152 mil 561 millones de barriles, tras la reciente incorporación de 10 mil 251 millones de nuevos barriles certificados, informó el Ministerio de Energía y Petróleo en un comunicado. Estas reservas colocan a Venezuela en el segundo lugar entre las naciones con mayores reservas probadas de crudo, sólo detrás de Arabia Saudita, que cuenta con 260 mil millones de barriles, según el ministerio venezolano. Las reservas incorporados reposan en el campo Iguana Zuata, del bloque Junín 4 de la faja petrolífera del Orinoco, en Guárico, precisó el texto. Venezuela, que en 1998 contaba con reservas de petróleo probadas de 76 mil 108 millones de barriles, inició en 2005 el Proyecto Orinoco Magna Reserva que se propone elevar el total de reservas de crudo hasta los 316 mil barriles para 2009. De este total, 235 mil millones están en la faja del Orinoco, una área de 55 mil 314 kilómetros cuadrados (una superficie más grande que Costa Rica) rica en crudos pesados y extrapesados, donde la estatal Petróleos de Venezuela (PDVSA) junto a socios minoritarios de varios países, realizan planes de cuantificación de petróleo original en sitio.